

## はじめに

私が「アベノミクスの軌跡と日々の話題」をテーマにブログを書き始めた動機は、2012年末、ベルディホール（多可郡多可町）に安倍晋三自民党総裁が来町、後にアベノミクスの「第一の矢」となる異次元金融緩和政策を「お札を一杯印刷して日本の景気をよくします」と訴えた会場に参加したことによる。

私は「金融緩和政策」（物価目標政策、インフレ目標政策、リフレ政策）について2002年4月に小論を書いて以来関心を抱いていたが、その後10年間、日銀にも政府にも受け入れられることはなかった。

ところが、安倍内閣になれば「リフレ政策の大経済実験が始まる、これは面白い」と考え、アベノミクスと日々の話題をテーマに毎日1,200字程度のブログを書き始めた。翌年初めには前1年分から抜粋して上梓、友人、知人に差し上げた。

第2次安倍政権も7年目を迎え、元号も平成から令和になる。私も満77歳になった。この機会に、これまでに書いたブログの中から、私の生涯の経験、記憶とともにあり大事にしてきた日々の話題を、ときには糸口として新聞歌壇に投稿された短歌を使わせていただきながら、歳時記風にまとめた。

日ごろから何かとご厚誼を賜っています皆さま方にご一読願えれば光栄に存じます。また、3人の子や7人の孫にも読ませたい「個人誌・我が人生」になればと考え上梓した。

願わくは、忌憚のないご意見、ご教示を賜りますようお願い申し上げます。

令和元年5月 喜寿の記念に

西村 勝彦

# 人生夢浪漫Ⅱ 私のブログ歳時記

## 目次

はじめに----- 1

### 第1章（2013年 輪の年）

「輪」を喜び、「輪」の大切さを感じた年----- 5

### 第2章（2014年 税の年）

「税」に直面して、「税」について考えさせられた年----- 26

### 第3章（2015年 安の年）

世界の平「安」と暮らしの「安」全について考えた年----- 63

### 第4章（2016年 金の年）

リオ五輪に沸き、東京五輪に希望を託した「<sup>キン</sup>金」と、  
政治と「<sup>カネ</sup>金」問題に揺れた年----- 102

### 第5章（2017年 北の年）

「北」朝鮮ミサイルの「北」海道沖落下や九州「北」部  
豪雨などの災害から、平和と安全の尊さを実感した年----- 152

### 第6章（2018年 災の年）

全国的に地震、豪雨、台風、猛暑などの自然「災」害  
の脅威を痛感した一年。「災」害の経験から全国的に  
防「災」意識が高まり、多くの人が自助共助の大切さ  
を再認識した年----- 199

### 第7章（2019年1月～4月）

ゆく年平成 くる年令和----- 256

### 終章 「人生夢浪漫Ⅱ—私のブログ歳時記」に寄せて

鈴木完次郎----- 295

最初に執筆年月日、テーマ、引用先を明記し、そのあとに  
新聞記事等のフレーズを引用、引き続き、・（ナカグロ）以下  
に抜粋や要約、⇒以下に私の意見や所感を書くことを原則に  
している。意見や所感内の引用は「 」を付している。

